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50.594 firmas en 5.359 pliegos  
Éstas son las cifras de los pliegos 
distribuidos por nuestra federación a 

las asociaciones de madres y padres  

 

La FAPA Francisco Giner de los Ríos quiere 
hacer un agradecimiento muy especial a 
las asociaciones de madres y padres del 

alumnado que se han implicado en la 

recogida de las firmas. Madres y padres, de 
forma voluntaria y altruista, han tenido el 

máximo protagonismo en lograr que esta 

ILP pueda seguir adelante. 

La fuerza del movimiento asociativo 

liderado por la FAPA se vuelve a demostrar 
decisiva en la participación social 

democrática por la mejora de la educación 

madrileña. 

La FAPA quiere agradecer también 

expresamente a docentes y personal de los 
centros educativos, y vecinas y vecinos y 
sus asociaciones, su implicación y 

demostración de que la colaboración entre 

sectores es el camino adecuado para lograr 

objetivos comunes. 

Toda la comunidad educativa debe 

sentirse muy satisfecha y copartícipe de 

todas las firmas, porque en las recogidas 

hay de todos los sectores, estamos seguros 

de ello. 

Nos enorgullece que las asociaciones de 

madres y padres actúen y sean el nexo de 
unión en las causas justas que se 
desarrollen ante problemas que afectan a 

toda la comunidad educativa madrileña. 

FIRMAS ENTREGADAS 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Y AHORA QUÉ FALTA? 

Una vez presentadas las firmas en el registro 

de la Asamblea de Madrid, el siguiente paso 

es que la Oficina del Censo compruebe su 
validez  y emita un certificado en el que se 
declare la superación del requisito mínimo 

de 50.000, enviando éste a la Mesa de la 

Asamblea. 

La Plataforma Autonómica por la 
Climatización y Adecuación de los Centros 

Educativos Públicos, compuesta por CCOO 

y UGT (sindicatos docentes), la FAPA 

Francisco Giner de los Ríos (asociaciones de 
madres y padres del alumnado), y FRAVM 
(asociaciones vecinales), que impulsa la ILP 

para la CLIMATIZACIÓN Y ADECUACIÓN DE 
LOS CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS EN 

LA COMUNIDAD DE MADRID ha entregado 
ayer en el Registro de la Asamblea de Madrid 
 

7.568 PLIEGOS   con   70.895 FIRMAS 
 

que respaldan la ILP, para que ésta continúe 

siendo tramitada en la Asamblea de Madrid. 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hemos realizado una eliminación de las que 
no tenían todos los datos o, estando estos, 

no aparecía la firma. Es de esperar que el 

censo no tenga que anular más firmas. 

Después, la Mesa de la Asamblea deberá 

tomar acuerdo para que los grupos políticos 
puedan presentar sus aportaciones al texto 

de la ILP. Llegará; pero calma, es verano. 
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ILP sobre climatización 
70.895 millones de gracias por el apoyo 
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El 4 de abril de 2018 fue aprobada por su 
Comisión de Educación e Investigación. 

Sin embargo, no tuvo los efectos deseados. 
En aquellos momentos ya se tenía sería 
certeza del cambio climático, y la 
adecuación de los centros educativos se 

hacía más urgente para luchar también 
contra las olas de calor. La PNL así lo decía. 

Llegó la pandemia por COVID y la realidad 

demostró que los centros educativos 
tenían muchas carencias y que no estaban 

adecuados para mantener las actividades 

lectivas una vez superado el tiempo del 
imprescindible  confinamiento  en  los domicilios. 

En 2022 la FAPA retomó el objetivo y, 
siendo consciente de que se debía llevar al 
parlamento autonómico a legislar sobre la 
materia, comenzó a dar forma a un primer 

borrador de texto de la ILP, que, además de 

la adecuación de los centros educativos, 
resalta la urgencia de su climatización, 
reclamando que se haga de forma 
sostenible y energéticamente eficiente. 

Este texto fue presentado a CCOO, UGT y la 

FRAVM, entidades a las que se les propuso 
constituir la PLATAFORMA AUTONÓMICA 
POR LA CLIMATIZACIÓN Y ADECUACIÓN DE 

LOS CENTROS PÚBLICOS, que fue dada a 

conocer en la Puerta del Sol el 20 de mayo 
de 2023 (más información). En ese acto se 
recogieron compromisos con la FAPA 
firmados por varios partidos políticos con 

la climatización y adecuación de los 

centros educativos públicos. 

El 4 de marzo de 2024 se presentó el texto 
definitivo de la ILP en el Registro de la 

Asamblea de Madrid, emitiendo sus 
servicios jurídicos el informe preceptivo 
para la Mesa de la Asamblea comunicando 

la procedencia de su tramitación. La Mesa 
tomó el acuerdo de que pudiera iniciarse la 

tramitación, dando inicio al periodo de tres 
meses para la recogida de firmas. Ayer, 8 de 

julio, se entregaron en el Registro de la 

Asamblea 70.895 firmas. 

RESUMEN DE VARIAS DÉCADAS 
 

 

La FAPA Francisco Giner de los Ríos lleva 
reclamando la mejora y adecuación de los 
centros educativos públicos desde su 

constitución, en 1977. Primero al Ministerio 

de Educación, interlocutor sobre ello hasta 
el traspaso de competencias en 1999, y 

después al Gobierno de la Comunidad de 
Madrid desde esa fecha. 

Además de las reuniones mantenidas en 
estas décadas con distintas personas que 

han tenido responsabilidades educativas 
en las Administraciones públicas de la 
Comunidad de Madrid, la FAPA apostó 

siempre de forma muy decidida por incluir, 

en los dos acuerdos educativos madrileños 
que se han llegado a firmar, la mejora y 
adecuación de los centros educativos, en 

especial de los públicos al ser competencia 
directa de la consejería de Educación. 

Por otra parte, nuestra federación forma 
parte desde su constitución (año 1999) del 
Consejo Escolar de la Comunidad de Madrid, 

y en los diferentes informes que se han ido 

emitiendo anualmente por este órgano se 

han presentado propuestas y enmiendas en 

el sentido de mejorar y adecuar los centros 

educativos madrileños; la última fue en el 
Pleno del 14 de diembre pasado, donde se 

aprobó una propuesta sobre que la 
consejería creara un plan de climatización 

de los centros educativos públicos. 

También en el que hubiera sido el tercer 
acuerdo educativo en la Comunidad de 

Madrid se insistió en el asunto. Se trabajó 
en los dos primeros años de la legislatura 

2015-19, pero no llegó a firmarse. 

Buscando otras vías para lograr el objetivo, 
el 17 de julio de 2017 la FAPA Francisco 

Giner de los Ríos presentó una Proposición 
No de Ley (PNL) a la Asamblea de Madrid 

sobre habitabilidad y eficiencia energética 
de los centros educativos públicos. 
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Muchos años de trabajo en la FAPA sobre la 

climatización y adecuación de los centros 

https://www.fapaginerdelosrios.org/eventos-fapa/campanas-activas/climatizacion
https://www.fapaginerdelosrios.org/documentos?EntryId=6275&Command=Core_Download
https://www.fapaginerdelosrios.org/documentos?EntryId=6275&Command=Core_Download
https://www.fapaginerdelosrios.org/documentos?EntryId=844&Command=Core_Download
https://www.fapaginerdelosrios.org/documentos?EntryId=844&Command=Core_Download
https://www.fapaginerdelosrios.org/DesktopModules/Bring2mind/DMX/API/Entries/Download?entryid=6246&command=core_download&PortalId=0&TabId=186

